

## **Gaswirtschaftsjahr 2013/14 im Zeichen einer strategischen Neuausrichtung**

*Zürich, 13. März 2015 – Das Gaswirtschaftsjahr 2013/14 stand für die Erdgas Ostschweiz AG im Zeichen einer strategischen Neuausrichtung. Sich als Erdgasversorgungsunternehmen auf die Öffnung des Erdgasmarktes vorzubereiten und regulatorischen Änderungen voraus zu sein, hatte oberste Priorität. Die Umsetzung dieser Strategie machte im vergangenen Jahr bedeutende Fortschritte. Im Fokus stand dabei die Gründung der Open Energy Platform AG als unabhängiges Beschaffungsunternehmen sowie die Wahl eines neuen CEO. Der Erdgasabsatz im Versorgungsgebiet erreichte rund 10'759 Gigawattstunden und lag witterungsbedingt unter dem des Vorjahres.*

### **Die Weichen für eine erfolgreiche Zukunft gestellt**

Die Erdgas Ostschweiz AG verstärkt ihre Bemühungen in Richtung Marktöffnung und hat in kurzer Zeit wichtige Strukturanpassungen vorgenommen. Neben einem umfangreichen Massnahmenpaket, das sich primär auf die Umsetzung neuer Anforderungen an die betrieblichen Abläufe fokussierte, stand die Gründung der Tochtergesellschaft Open Energy Platform AG im Vordergrund. Diese beschafft das Erdgas aktuell unter dem Dach der Erdgas Ostschweiz AG und ab dem Gaswirtschaftsjahr 2015/16 als eigenständiges Unternehmen möglichst wirtschaftlich und effizient. Damit sind die kommenden Forderungen des Regulators nach einer Trennung von Infrastruktur und Beschaffung vollzogen, was in Zukunft eine flexiblere Marktbearbeitung ermöglicht.

Die fortschreitende Marktöffnung, der verstärkte Wettbewerbsdruck und die zunehmende Preissensibilität werden das energiewirtschaftliche Umfeld auch künftig prägen. Mit dem eingeschlagenen Kurs stellt sich die Erdgas Ostschweiz AG marktorientiert auf und antizipiert regulatorische Vorgaben.

### **Wechsel an der Unternehmensspitze**

Im Rahmen der ordentlichen Nachfolgeplanung hat der Verwaltungsrat im September 2014 Andreas Bolliger zum neuen Vorsitzenden der Geschäftsleitung der Erdgas Ostschweiz AG gewählt. Er wird sein Amt im Frühjahr 2015 antreten. Der jetzige Vorsitzende der Geschäftslei-

Medienmitteilung

tung, Ernst Tschannen, wird – in einem reduzierten Pensum – die neu gegründete Gesellschaft Open Energy Platform AG führen.

### **Absatzentwicklung durch tiefes Preisniveau geprägt**

Der Erdgasabsatz an die Aktionäre ist gegenüber der Vorjahresperiode temperaturbedingt um 9.2% auf 10'759 Gigawattstunden zurückgegangen. Der durchschnittliche Einkaufspreis lag deutlich unter dem des Vorjahres. «Angesichts der milden Witterung und des tiefen Preisniveaus an den internationalen Märkten kann sich das erwirtschaftete Ergebnis sehen lassen», kommentiert Ernst Tschannen, Vorsitzender der Geschäftsleitung.

Die Erdgas Ostschweiz AG ist eines von vier regionalen Erdgasversorgungsunternehmen in der Schweiz. Sie beliefert die lokalen Erdgasversorger in der Ostschweiz mit jährlich rund 11 Mrd. Kilowattstunden Erdgas und transportiert rund ein Drittel des in der Schweiz verbrauchten Erdgases. Als regionale Erdgastransportgesellschaft gewährleistet die Erdgas Ostschweiz AG die langfristig ausreichende und effiziente Erdgasbeschaffung sowie die sichere und wirtschaftliche Versorgung ihrer elf Aktionäre mit Erdgas.

### **Ansprechpartner der Medien:**

Ernst Tschannen, Vorsitzender der Geschäftsleitung

Tel.: 044 733 62 00; E-Mail: [ernst.tschannen@ego-ag.ch](mailto:ernst.tschannen@ego-ag.ch)